
 

Antrag der Fraktion der SPD des Stadtrates von Neustadt an der Weinstraße  

Herrn Oberbürgermeister       
Marc Weigel 
Marktplatz 1 
67433 Neustadt an der Weinstraße 

Neustadt, den 15.01.2024 

 

Antrag zur kommenden Sitzung des Stadtrats  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

nachfolgenden Antrag zur Information und Aussprache: 

Technische Infrastruktur unserer Schulen – Zum Schutz unser Kinder 

Am 9.1.2024 gab es Käthe-Kollwitz-Gymnasium Amokalarm.  

Ein Fehlalarm, wie sich zum Glück herausstellte.  

Das Vorkommnis hat wohl einige Schwachstellen der Alarmierung der Betroffenen aufgezeigt. Wir 
bitten im Stadtrat um Information zu den Abläufen und ggf. um Diskussion zu Lösungsansätzen. 

1. Wurde Fehlalarm durch einen technischen Defekt oder durch einen telefonischen Hinweis 
ausgelöst?  

2. In wie weit haben die für einen Amokalarm vorgesehenen Prozesse funktioniert? 
3. Wie erklärt es sich, dass im Käthe-Kollwitz-Gymnasium zur gleichen Zeit wohl die Systeme 

(insb. Telefon und Internet) ausgefallen sind?  Im Ernstfall ist die Funktionalität dieser 
Systeme für die Anforderung von Hilfeleistungen unabdingbar.  

4. Nach uns vorliegenden Informationen soll einige Tage später dann über eine längere Zeit der 
Strom ausgefallen sein. Wie ist dieser Stromausfall zu beurteilen? Gibt es größere Probleme 
mit der technischen Infrastruktur dieses Schulgebäudes? 

5. Nach der Angabe von Eltern, deren Kinder das Käthe-Kollwitz-Gymnasium besuchen, 
scheinen die Lautsprecherdurchsagen am 9.1. nicht im gesamten Schulbereich hörbar 
gewesen zu sein. Ist die Funktionalität der Lautsprecher in Ordnung und ist sicher gestellt, 
dass alle notwendigen Bereiche auch ausreichend beschallt werden können? 

6. Nach den uns vorliegenden Informationen hinaus soll es im „Neubau“ keine für einen 
Brandschutzalarm notwendigen technischen Einrichtungen geben. Ist das richtig?  

7. Auf die 5. und 6. genannten, kritischen Missstände sei die Stadtverwaltung mehrfach 
hingewiesen worden, ohne dass jedoch eine Reaktion erfolgt sei. Bitte legen Sie offen, wann 
die Verwaltung über dieses Thema informiert wurde und informieren Sie darüber, wie die 
Stadtverwaltung zur Sicherheit der Neustadter Jugend kurzfristig Abhilfe schaffen wird. 

8. Bitte informieren Sie darüber, wie es um die Situation, die Amok- und Brandalarmierung 
betreffend, an den anderen Neustadter Schulen bestellt ist. 

 

 



 

Begründung  

Die Begründung ergibt sich bereits aus dem Antragstext. Es muss für uns als Schulträger 

selbstverständlich sein, dass die Alarmsysteme funktionieren. Darüber hinaus halten wir es für 

erforderlich, dass die technische Infrastruktur (wie Strom, Telefon, Internet) an unseren Schulen 

funktioniert. Es ist selbstverständlich, dass die zuständigen Gremien über die Situation informiert 

werden. Aus der Information und Diskussion zu den angefragten Themen erwarten wir eine die 

Diskussion und kurzfristige Umsetzung von Lösungen. 

 

            

       

Pascal Bender            Dr. Andreas Böhringer 


